

du coucher, ne pourra pas leur nuire de manière sensible à cause du foin qui remplit leur paule, et elles seront à peu près prêtes, le lendemain, à commencer leur nouvelle alimentation, sans que l'augmentation de leur traite souffre de retard.

Pendant toute la durée du pâturage, il convient de toujours laisser du bon foin devant les vaches. Cette précaution a un triple avantage. Dans les premiers jours du pâturage, elle protège les vaches contre les effets nuisibles d'une trop brusque transition du régime alimentaire de l'hiver à celui de l'été.

Elle leur sert plus tard de préventif contre le mal que leur causerait l'excès d'eau que contiennent les plantes surtout dans les terrains humides.

Enfin, à l'automne, quand les prés sont appauvris, le foin supplée à l'insuffisance de la nourriture que les vaches y peuvent alors se procurer, il prépare en même temps les vaches à leur alimentation d'hiver.

Comme personne n'aime à conserver des vaches qui ne donnent que peu ou pas de lait, le meilleur moyen d'en obtenir beaucoup, est de les nourrir abondamment.

Il ne faut jamais donner de *sel* aux vaches laitières, les fourrages en contiennent suffisamment. La chose a été établie clairement à la